

Communiqué de presse

5^e Building Award 2023 – Les ingénieures et ingénieurs mis à l'honneur

D'impressionnants projets lauréats et un premier Lifetime Award

Lucerne, 15 juin 2023. **Les gagnants du 5^e Building Award sont désormais connus. La remise des prix s'est déroulée le 15 juin 2023 lors d'une cérémonie somptueuse, dans le cadre prestigieux du Centre de culture et de congrès de Lucerne. Des réalisations exceptionnelles d'ingénieurs de la construction, concourant dans six catégories, ont été récompensées et honorées à cette occasion. Quelque 650 invités se sont laissés guider tout au long de la soirée par Christa Rigozzi, journaliste, ancienne Miss Suisse et fidèle animatrice de l'événement. Le duo de musiciens Tim Heiniger & Till Ruprecht s'est quant à lui chargé de divertir musicalement l'assemblée.**

La distinction suisse récompensant des réalisations exceptionnelles d'ingénieurs de la construction a vécu cette année sa cinquième édition. Un jury indépendant de haut vol, composé de représentants des secteurs de l'industrie et de la planification, de la recherche et du développement ainsi que de l'administration fédérale, avait préalablement sélectionné 22 projets parmi les dossiers déposés dans six catégories de concours. Placé sous la présidence du prof. Viktor Sigrist, directeur de la Haute école de Lucerne – Technique et architecture, et chef du Département de recherche de cette même école, le jury a ensuite désigné un gagnant par catégorie de concours. Il a également attribué pour la première fois un Lifetime Award récompensant un ensemble de réalisations: le lauréat de cette nouvelle distinction est Hermann Blumer, lequel a marqué de son empreinte la construction moderne en bois en Europe et bien au-delà.

«La suissitude à son apogée»

Cette année encore, l'éventail et la qualité des projets déposés se sont révélés exceptionnels, rendant d'autant plus ardue pour le jury la tâche de désigner les lauréats des différentes catégories. Les dés ont finalement été jetés au terme des délibérations et six projets ont été élus gagnants. Le jury n'a pas tari d'éloges, dont voici quelques extraits: «L'art de l'ingénierie élevé à son plus haut niveau, en parfaite interaction avec l'architecture, la conservation des monuments historiques et la durabilité sociale et écologique», a commenté Judit Solt le projet sorti vainqueur de la catégorie «Génie civil / Bâtiment». Le prof. Adrian Altenburger a quant à lui salué le projet gagnant de la catégorie «Recherche et développement / Start-up» en ces termes: «La suissitude à son apogée – la réduction des émissions de CO₂ par l'exportation à travers le monde de produits visant la décarbonisation, tout en assurant la pérennité de l'entreprise et des emplois intéressants.»

Un projet exemplaire dans la catégorie «Jeunes professionnels»

«Lea Bressan est l'image même d'une ingénieure moderne, incarnant non seulement l'excellence technique, mais également le sens aigu de la communication», tels sont les mots élogieux de Daniel Löhr à propos de la lauréate de la catégorie «Jeunes professionnels». Et de poursuivre: «Elle montre de manière exemplaire la contribution que peuvent apporter dans la réussite d'un projet une bonne communication et un échange intelligible avec les clients, les collègues et les autres parties prenantes. Son projet a prouvé qu'il lui était possible de résoudre avec succès des travaux de construction complexes avec le minimum de ressources, en répondant néanmoins à des exigences élevées – une performance exemplaire au regard des tâches qui attendent les jeunes ingénieurs civils à l'avenir.»

Projets lauréats

Catégorie «Génie civil / Bâtiment»

Dr. Lüchinger+Meyer Bauingenieure AG, Zurich: Réaffectation de l'hôpital Felix Platter, Bâle

Catégorie «Construction d'infrastructures»

Basler & Hofmann AG, Zurich: Ouvrage de stabilisation de pente pour le bâtiment de recherche GLC de l'EPF, Zurich

Catégorie «Systèmes énergétiques et technique du bâtiment»

Kalt+Halbeisen Ingenieurbüro AG, Zurich: Expansion du réseau de chaleur sur le site de Tuwag, Wädenswil

Catégorie «Recherche et développement / Start-up»

TTS INOVA AG, Thayngen: Sonde géothermique textile

Catégorie «Jeunes professionnels»

Lea Bressan, Basler & Hofmann AG, Zurich: Nouvel entrepôt central de ewz Herdern, 1^{re} étape, Zurich

Catégorie «Promotion de la relève dans le domaine de la technique»

drumrum Raumschule & Queens of Structure Suisse, Bâle: Les filles participent à construire l'avenir!, Bâle

Toutes les informations relatives aux projets lauréats sont disponibles sur building-award.ch.

La fondation *building* et des partenaires forts

La fondation *building*, laquelle promeut la relève professionnelle des ingénieurs de la construction, se charge de l'organisation et de la tenue du Building Award. Le prix est soutenu par l'organisation professionnelle Infra Suisse, la Société suisse des entrepreneurs (SSE) et l'Union suisse des sociétés d'ingénieurs-conseils suisse.ing. D'autres entreprises, organisations et associations suisses de renom se joignent également à la manifestation en qualité de partenaires.

building

Fondation suisse pour la promotion
de la relève des ingénieurs de la construction

La Fondation suisse pour la promotion de la relève des ingénieurs de la construction *building*, organisatrice du Building Award, est une fondation d'intérêt général. Son objectif principal est la promotion et le soutien de la relève professionnelle des ingénieurs de la construction, en particulier dans les disciplines d'ingénieur civil, d'ingénieur électricien et d'ingénieur CVCS. De concert avec les six associations qui la soutiennent – l'Union suisse des sociétés d'ingénieurs-conseils suisse.ing, Infra Suisse, la Société suisse des entrepreneurs (SSE), Swiss Engineering UTS, la Société suisse des ingénieurs et des architectes (SIA) et le Groupe de l'industrie suisse de la technique du bâtiment (GITB) –, la fondation *building* souhaite renforcer le nombre des apprentis potentiellement aptes à des études d'ingénieurs et celui des étudiants. Elle entend donner une meilleure image des professions d'ingénieur et inciter davantage de femmes à embrasser une carrière d'ingénieure.

À votre disposition pour de plus amples renseignements:

Président de la fondation *building* et initiateur du Building Award

Urs von Arx, Urs.vonArx@hbm.ch, tél. direct 058 520 40 20

building – Fondation suisse pour la promotion de la relève des ingénieurs de la construction

Effingerstrasse 1, Postfach, 3001 Berne, info@building.ch, tél. 031 970 08 83